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台上台下信念同 起步禮士氣高昂
張明敏唱愛國歌曲壯聲勢 十幾萬人齊呼喊
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「保普選 反佔中」
大聯盟昨日舉辦的「8．17和平普選大遊行」取得成
功。特區政府發言人昨日在回應傳媒查詢時表示，特
區政府歡迎及支持一切推動依法落實2017年普選行政
長官的活動，並反對一切影響社會秩序及市民福祉的
違法行為。
特區政府發言人昨日在回應傳媒查詢時表示，特區

政府尊重市民依法享有的遊行及發表意見的權利。
「特區政府歡迎及支持一切推動依法落實2017年普選
行政長官的活動，並反對一切影響社會秩序及市民福
祉的違法行為。」

下階段啟動另一輪公眾諮詢
他說，「行政長官已於7月15日向全國人民代表大

會常務委員會（全國人大常委會）提交關於香港特別
行政區2017年行政長官及2016年立法會產生辦法是否
需要修改的報告。全國人大常委會會在8月底作出決
定，特區政府會在下一階段啟動另一輪公眾諮詢。」
發言人強調，「特區政府真誠希望可以在2017年落

實普選行政長官，讓全港500多萬的合資格選民可以
一人一票方式選出下任行政長官。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）維園烈日當空，映照港人愛好和平、反對「佔中」的熱情。在昨日「8．17和平

普選大遊行」起步禮上，無論台上嘉賓及台下遊行人士都士氣高漲，眾人愛香港、愛和平、愛普選、反「佔中」

的信念一致，並支持根據基本法及全國人大常委會決定，希望在2017年實現普選特首：「和平普選路，你我齊創

造，香港是我家，和平靠大家！」

在昨日的「8．17和平普選大遊行」起步禮上，司儀首先向遊行
人士報告現場情況，並多次作「溫馨提示」，提醒大家喝水、

防曬避免中暑。港區全國人大代表張明敏更上台獻唱多首愛國歌
曲，為遊行壯聲勢。
其後，多名大遊行籌委會成員、「保普選 反佔中」大聯盟發起

人、港區全國人大代表、全國政協委員、行政會議成員及立法會議
員上台，數以十萬計市民揮動吹氣棒迎接，並高呼：「和平普選
路，你我齊創造，香港是我家，和平靠大家！」
大聯盟發言人周融帶領遊行人士高喊「和平、普選、反『佔

中』」，並表示從未聽過數以十萬計的人一起呼喊。他呼籲遊行人
士到達灣仔軍器廠街和金鐘時，高舉手中的「英雄花」，讓傳媒拍
攝美麗的、向和平獻花的照片。

陳永棋讚遊行人士愛和平普選
全國政協常委、香港廣東社團總會主席陳永棋讚揚，遊行人士愛
香港、愛和平、愛普選，對他們信念一致感到高興，並批評「佔
中」違法並違背港人的和平主張，社會上沉默的大多數因而發聲，
表達不接受違法、不願被騎劫的聲音：「我哋一齊為保普選、一人
一票選特首前進！」
全國政協常委、香港友好協進會會長戴德豐表示，香港是國際金

融中心，批評「佔中」影響經濟發展，並破壞法治及形象。身為香
港的一分子，大家有責任要維護經濟繁榮、社會穩定、和諧團結，
發揮獅子山下精神，維護東方之珠美譽。
他相信，若根據基本法及全國人大常委會決定實現普選，香港明

天會更好。

譚耀宗：反暴力反「佔中」歷史時刻
民建聯主席譚耀宗形容，昨日是歷史時刻，因市民走出來保和

平、反暴力、反「佔中」，並爭取一人一票普選特首。他批評部分
人企圖搞垮香港，對市民、香港及國家都毫無好處，而阻礙普選的
人是歷史罪人。
新民黨主席葉劉淑儀表示，自己帶了印度和英國等外籍朋友參與
遊行，坦言他們平時不會參與遊行，但對有人聲言為爭取普選而
「佔中」感到忍無可忍，故天氣炎熱亦要遊行。她表示遊行有不同
階層的人士參與，對此感到難忘，呼籲市民團結一致、眾志成城，
為普選出力並反對「佔中」。

鄭耀棠：市民於烈日下遊行值得
工聯會榮譽會長鄭耀棠指出，為了反暴力、維護守法的核心價值
及2017年有普選，市民於烈日當空下遊行也是值得的，並強調中央
政府根據基本法給予香港於2017年普選，讓港人選出愛國愛港的特
首，是合情、合理、合法。
他又批評披着「真普選」外衣的所謂「民主鬥士」，口口聲聲說
中央不信任港人，眷戀英國的殖民統治，「但係過去100多年，英
國有無畀我哋普選？無！」
兩幅印上「和平」及「普選」大型旗幟之後進場，並懸掛在主席
台兩側。大遊行總指揮洪祖杭宣布起步，遊行隊伍再次高喊口號
後，徐徐從維園出發。

■「8‧17和平普選大遊行」，台上台下萬眾一心。 曾慶威 攝

首當大型活動司儀
周浩鼎莊諧並重

青年民建聯主席周浩鼎是一位
律師，又經常在香港電台節目
《城市論壇》中發言，口才了
得，昨日更受「保普選 反佔中」

大聯盟的邀請，擔任「8．17 和平普選大遊行」
起步禮的其中一個司儀。除「處男下海」首次當
上大型活動的司儀外，更可再次於維園一展所
長。

冀以平常心做好本分
現場所見，周浩鼎昨日表現平穩，莊諧並重，

大有潛質成為司儀界的「搶手貨」。周浩鼎向香
港文匯報記者笑言，自己過往在一些團體集會及
活動中也曾當過司儀，但這次面對數以萬計遊行
人士則是第一次，但他會以平常心做好自己本
分，並感謝香港市民支持遊行，在酷暑下仍表達
反「佔中」的心聲。 ■香港文匯報記者 陳庭佳
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點算遊行人數是一門科學，方法可以不同，但
客觀、持平、科學卻是必不可少。

鍾庭耀估算反對派遊行從來高於警方

在反對派組織歷次遊行之中，彼此的估算結果
也逐漸形成了一些「規律」。例如「民陣」的數
字例必較警方和學者的「發水」幾倍。警方計算
人群從維園出發的人數。鍾庭耀所估算的遊行人

數都是高於警方，這幾乎已成為了一種「規
律」。例如，在 2014 年的「七一遊行」，「民
陣」宣稱有51萬人參與，警方估算遊行高峰期人
數為9.8萬人；港大民研計劃則估計遊行人數介
乎15.4萬至17.2萬人，數字高出警方5萬多至7萬
多人。再如， 2013年「七一遊行」，「民陣」宣
稱有43萬人參與，警方則指遊行最高峰時有6.6
萬人；港大民研計劃則估計遊行總人數應該介乎
8.8萬至9.8萬，數字高出警方2萬多至3萬多人。
又如， 2012 年「七一遊行」，「民陣」宣稱有
40 萬人參與，警方則指遊行最高峰時有 6.3 萬
人；港大民研計劃則估計遊行總人數應該介乎9.8
萬至11.2萬，數字高出警方3萬多至近5萬人，等
等。

「踩低」大遊行數字是何政治目的？
這些數字都說明鍾庭耀每次估算的「七一遊

行」人數，都較警方估算的多。然而，在昨日
「保普選 反佔中」大聯盟舉行的大遊行中，警方
表示有11萬1,800人由維園出發遊行，數字是2004

年以來最高，也高於今
年的「七一遊行」。按
一貫邏輯，鍾庭耀所估
算的人數理應在有關數
字之上，應該較他在今
年「七一遊行」所估算的 15.4 萬至 17.2 萬人更
高，方為合理。但鍾庭耀最終竟指昨日大遊行只
介乎7萬9千至8萬8千人，在邏輯上明顯說不過
去。

而且，昨日的大遊行在未正式啟動前，參與人
數已經「迫爆」維園，覆蓋六個足球場，令大聯
盟要提早開始遊行。遊行隊伍從一點半出發，而
大聯盟並沒有如「民陣」般故意拖慢遊行速度，
意圖製造人龍擠滿街道的現象，相反一直保障隊
伍暢順前進，但這樣也要到傍晚六點半才完成整
個遊行。常識都可以告訴人們，昨日大遊行的規
模和人數絕對較今年「七一遊行」為多，何以鍾
庭耀的估算反而遠低於「七一遊行」？鍾庭耀必
須向外界交代，為何「踩低」大遊行數字？其究
竟要達到什麼政治目的？

鍾庭耀為何「踩低」大遊行數字？
「保普選 反佔中」大聯盟昨晚宣布，初步估計約有19.3萬人參與大遊行，警方則

表示有11萬1,800人由維園出發遊行，數字是2004年以來最高。然而，鍾庭耀的港

大民意研究計劃卻估算遊行人數只介乎7萬9,000人至8萬8,000人，明顯與大聯盟

以及警方的數字相差甚遠。過去，鍾庭耀所估算反對派組織的遊行人數都是遠高於

警方數字，往往多出數萬，這幾乎已經成為了「規律」。然而，這次遊行主辦單位

由反對派的「民陣」改為「保普選 反佔中」大聯盟，鍾庭耀所估算的數字卻出現

180度改變，竟然遠低於警方數字，當中原因為何？有何政治目的？鍾庭耀有責任

向外界解釋，為何要「踩低」大遊行數字？鍾庭耀是否因為自己支持所謂「真普

選」的政治傾向而刻意「踩低」「保普選、反佔中」大遊行？鍾氏民調是否因為經

常作為反對派的僱傭機構而故意「踩低」大遊行數字以幫反對派？對此種種疑問，

鍾庭耀必須作出交代！

■陳永棋。 黃偉邦 攝 ■戴德豐。 潘達文 攝 ■譚耀宗。 黃偉邦 攝 ■葉劉淑儀。 黃偉邦 攝 ■鄭耀棠。 黃偉邦 攝

「「保普選保普選 反佔中反佔中」」大大遊遊行行


